

Jahresbericht zur Hauptversammlung vom 20. Mai 2025

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen

Das Jahr 2024 verlief für die Sektion OST der GEOSUISSE in gewohnten Bahnen mit der HV im Frühling, der QV-Feier im Sommer und dem abschliessenden Herbstanlass.

Daneben war unser Leben wiederum stark beeinflusst durch die kriegerischen Handlungen in der Ukraine und im Nahen Osten. Auch die politischen Entwicklungen in Europa aber auch in den USA lassen leider nichts Gutes erahnen.

Die Revision der Berufsausbildung zum/r Geomatiker/in EFZ ist nun unter Dach und Fach. Der neue Ausbildungsmodus startet im August 2025.

Weitere Entwicklungen im Bereich der amtlichen Vermessung konnten angestossen werden. Die Pilotprojekte zur Umstellung auf das neue Datenmodell DMAV laufen. Des Weiteren sind Bestrebungen im Gange basierend auf Open Source eine Schweizer Lösung für eine AV-Software zu entwickeln.

Was mich besonders freut ist, dass wir in unseren Reihen drei neu patentierte Ingenieur Geometer begrüßen dürfen. Herzliche Gratulation an Fabian Casutt, Ernst Forrer und Oliver Stäuble.

Aktivitäten unserer Sektion im vergangenen Jahr

Hauptversammlung GEOSUISSE OST, 28.5.2024 in Herisau

Am Bahnhof Herisau versammelten 28 Mitglieder der Sektion OST, alle gespannt auf die Führung durch Max Eugster, Gemeindepräsident von Herisau und Ueli Schmied vom kantonalen Tiefbauamt AR. Das riesige Bauvorhaben im und rund um den Bahnhof Herisau stösst auf grosses Interesse. Nach einem ersten informativen Teil durch Max Eugster im Gebäude der SOB folgt ein ausgiebiger Bastellrundgang mit technischen Erläuterungen durch Ueli Schmied.

Vom Bahnhof begaben sich die Teilnehmer danach zum Restaurant Wyburg, wo die Hauptversammlung stattfand. Die Traktandenliste der Hauptversammlung umfasste 10 Tagungspunkte. Das wichtigste Traktandum waren die Wahlen, welche alle 2 Jahre stattfinden. Zwei Rücktritte waren zu verzeichnen: Bruno Rüdüsüli als Aktuar und Roman Halter als Rechnungsrevisor. Die langjährigen Verdienste der beiden wurden gebührend gewürdigt und mit einem Geschenk in flüssiger Form verdankt. Als Aktuar wurde Michael Walch in den Vorstand gewählt und den Posten der Rechnungsrevisorin übernahm Bea Ruch. Alle Bisherigen wurden in globo wiedergewählt.

GEOSUISSE OST

Schweizerischer Verband für Geomatik und Landmanagement - Sektion Ostschweiz
c/o Stephan Horat, Stadt St. Gallen, Neugasse 3, 9004 St. Gallen
Tel. 071 224 67 45- E-Mail stephan.horat@stadt.sg.ch

Nach Abschluss der Versammlung durften wir uns bei einem ausgiebigen Apéro nochmals mit den Referenten der Führung austauschen. Fliegend war dann der Übergang zum gemeinsamen Nachtessen. Der Abend klang bei guten Gesprächen in der Wyburg aus.

Spezieller Dank gebührt der Firma Geoinfo Vermessungen AG und vor allem Ernst Forrer, welcher die lokale Organisation der Hauptversammlung mit Rahmenprogramm übernahm. Für das grosszügige Sponsoring des Apéros und der Getränke, während der HV sei hier speziell gedankt.

QV-Feier vom 4. Juli 2024

Die neunte Durchführung der QV-Feier zusammen mit der FGS Ostschweiz fand wiederum im Stadthaus der Ortsbürgergemeinde St. Gallen statt. Mit fast 100 Teilnehmenden durften wir dieses Jahr die Feier im grossen Saal durchführen an Stelle des Kellergewölbes. Musikalisch umrahmt wurde die Feier auch dieses Jahr durch das Duo «beatless». Die Grussworte wurden seitens des Kantons St.Gallen durch Ralph Etter, Leiter Amt für Raumentwicklung und Geoinformation überbracht. Alle 17 Abgängerinnen und Abgänger aus der Ostschweiz durften stolz ihre Fähigkeitsausweise, Notenblätter und ein Sackmesser mit der Inschrift «Geomatikprofi seit 2024» entgegennehmen. Den Heinrich-Wild-Preis, gesponsert von Leica Geosystems Schweiz erhielt Dario Heiniger und der fhnw-award, überreicht von Frau Prof. Dr. Susanne Bleisch, ging an Jan Röthlisberger gesponsert vom Institut Geomatik. Die Preisträger erreichten die Abschlussnoten von 5.5 respektive 5.0.

Der anschliessende Apéro fand im Freien direkt vor dem Stadthaus mit Blick auf den Stiftsbezirk statt. Dieser bot allen Teilnehmern nochmals die Gelegenheit stolz und mit Freude auf das Geleistete zurückzublicken.

Herbstanlass 2024

Einen Herbstanlass der anderen Art durften wir am Mittwoch, 18. September 2024 geniessen. Der Besuch des Paketentrums der Post in Frauenfeld stand auf dem Programm. Insgesamt 16 Teilnehmer erlebten einen spannenden Rundgang unter kompetenter Führung durch das Innere der Verteilanlage.

Der Abend klang dann beim Abendessen im Landgasthof Schwanen in Felben-Wellhausen aus.

Besten Dank an dieser Stelle an Raphael Breu für die Organisation des Anlasses.

Aktivitäten des Vorstandes

Der Vorstand hat sich seit der letzten Hauptversammlung zu drei Sitzungen getroffen. Neben der ordentlichen Geschäftsführung und dem Informationsaustausch standen insbesondere die Organisation der Hauptversammlung im Fokus. Zusätzlich wurde nebenbei die QV-Feier verbandsübergreifend durch ein OK zusammengesetzt aus Vertretern der Vorstände von FGS Ostschweiz und GEOSUISSE OST organisiert.

Als Präsident der Sektion OST durfte ich am 12. März 2025 an der Präsidentenkonferenz des Zentralverbandes in Solothurn die Ostschweiz vertreten. Der Zentralvorstand informierte uns vorab über die Inhalte der Traktanden der kommenden

Hauptversammlung. Des Weiteren beinhaltete die Traktandenliste folgende Punkte: Projekt Generationen, Angebote seitens des Zentralverbands für Sektionen, Weiterbildungen sowie der Austausch unter den Sektionen, Gruppen und der Geschäftsstelle.

Veränderungen im Mitgliederbestand

Eintritte (1): Stefan Meile

Austritte (0): Stephan Hauser

Todesfälle (3): Benno Stöckli
Werner Keller
Jürg Graf

Freimitglieder (0): -

Aktueller Mitgliederstand: laut Adressverwaltung **61**

Dank

Zum Schluss möchte ich mich vor allem bei meinen Vorstandskollegen für Ihren wertvollen Beitrag für unsere Sektion bedanken. Mein Dank gilt aber auch all jenen, welche sich für unseren Berufsstand und unseren Berufsnachwuchs engagieren. Dieses Vereinsjahr wird mein letztes als Präsident sein.

St. Gallen, im März 2025

Stephan Horat, Präsident